

AAE 7925

HOMENAJES:

*Dr. Guillermo  
Labatut Díaz*

# Maestro en Radiología 1988

DR. CARLOS VILDOSOLA



**A**l Dr. Guillermo Labatut Díaz se le otorgó el título de médico cirujano el 20 de octubre de 1937 por la Universidad de Chile con distinción máxima. Son, por lo tanto, más de 50 años de servicios médicos los que ha prestado al país.

En este largo y fructífero lapso, el Dr. Labatut ha dedicado su vida al quehacer radiológico nacional y extranjero.

En una resumida hoja de actuaciones podemos anotar tanto la asistencia a cursos y seminarios de perfeccionamiento en Chile como en el extranjero (más de 30) como la presentación de innumerables trabajos a diversas sociedades científicas y reuniones clínicas en diferentes hospitales (aproximadamente 50). Una veintena de publicaciones hablan de su interés por la cosa radiológica. Destacan "La Esplenoportografía Percutánea", premio Sociedad Médica de Santiago en 1959 y "Radiomanometría Biliar" mención honrosa del premio Professor Prado Tagle en 1962.

Su dilatada labor docente-asistencial se inicia como ayudante ad-honorem desempeñada antes de recibir su título de médico-cirujano en la cátedra de Parasitología del Prof. Gallinato en la UC y en las cátedras de Clínica Médica de los profesores Ricardo Donoso y Exequiel González Cortés; siguió cooperando

con ellos una vez recibido su título profesional. En 1938 ingresa como ayudante en el Instituto de Radiología del Hospital San Vicente, llegando a ser jefe del Laboratorio de Radiología en 1958, con el profesor Luis Opazo Pardo. Fundador del servicio de radiología en medicina preventiva de la Caja Bancaria de Pensiones en 1950. Radiólogo contratado en el Hospital Trudeau en 1962, llega a ser jefe de servicio por concurso en 1968.

Es en este establecimiento donde expande sus labores docentes. Aunque previamente había sido profesor encargado de curso desde 1957, es en el Área sur donde realmente hace de la docencia un apostolado, labor que inicia desde su llegada hasta la fecha. Fue director de tesis de varios médicos, como igualmente tutor en la formación de numerosos médicos jóvenes recién egresados y otros becados de retorno (más de 30).

Delegado oficial por Chile a varios Congresos Internacionales. Pertenece a la Sociedad Médica de Santiago desde 1964, a la Sociedad Chilena de Radiología, de la cual es miembro, desde 1943, habiendo ocupado los cargos de director, tesorero, secretario y finalmente, presidente, en el periodo 1963-1964. También es miembro del Colegio Interamericano de Radiología desde 1958, habiendo sido su consejero y director por Chile desde 1973 a 1978.

Tampoco ha estado ajeno a las inquietudes gremiales. Fue elegido por dos períodos como consejero del Consejo Regional Santiago del Colegio Médico de Chile, ocupando el cargo de secretario general en dos períodos, 1953 a 1961, siendo presidente de la Comisión de Ética en el segundo.

No muchos pueden ostentar un currículum tan destacado y brillante como el Profesor Labatut. Ha hecho méritos más que suficientes para acceder al título de Maestro de la Radiología Chilena.

Finalmente, quisiera señalar —a las nuevas generaciones de radiólogos— las virtudes humanas que caracterizan a don Guillermo. Sus becarios, alumnos y quien ha sido su colaborador por más de 30 años, podemos dar testimonio de su profesionalismo, honestidad, sinceridad y lealtad para con sus colaboradores y amigos. Porque estoy cierto que don Guillermo no se ha granjeado enemigos en su largo y justo recorrido docente y asistencial. Es el hombre que no necesita practicar algunas virtudes, sino que es el hombre que ha luchado por adquirirlas y practicarlas todas. Este es el único camino que nos hace ser sinceros, alegres, prudentes y serenos. Don Guillermo, reciba Ud. un reconocido y emocionado homenaje de quienes hemos tenido la suerte de conocer a un verdadero Caballero de la Radiología Chilena.

**AUTORÍA**

Vildosola, Carlos

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1989

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Maestro en radiología 1988 [artículo] Carlos Vildósola. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa